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Пусть работа 
будет безопасной

28 апреля – Всемирный 
день охраны труда.

В России праздник прохо-
дит в 19-й раз. 

В декабре в выставочном 
комплексе «Экспоцентр» в 

Москве пройдет 25-я Международная специ-
ализированная выставка и деловой форум 
«Безопасность и охрана труда – 2021».

Как отмечают в Министерстве промышленно-
сти и энергетики Алтайского края, мероприятие 
поможет участникам наладить новые деловые 
контакты, ознакомиться с передовым опытом, 
обменяться мнениями.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
По итогам Послания

Губернатор Виктор Томенко поручил краевым органам 
исполнительной власти начать проработку с федеральны-
ми министерствами вопросов получения инфраструктур-
ных кредитов.

О выделении регионам 500 млрд рублей на эти цели 
заявил Владимир Путин в рамках Послания Федеральному 
собранию.

Алтайский край имеет преимущества для получения 
такого вида поддержки. У региона нет долгов перед ком-
мерческими банками, а задолженность перед бюджетом 
небольшая – меньше 2 млрд рублей. Ее реструктуризируют 
до 2027 года.

Опасных точек 
всё больше

Количество ландшафтных пожаров продолжает расти 
в Алтайском крае.

Так, только за 25 апреля, с начала суток и по состоянию 
на 15.00, в регионе ликвидировано 64 пожара. Из них в 
11 случаях горел мусор, в 44 – прошлогодняя трава.

В ГУ МЧС России по Алтайскому краю принимают все 
зависящие от них меры по стабилизации обстановки. До-
полнительно созданы временные пожарные посты, сотруд-
ники госпожнадзора регулярно проводят рейды и беседы 
с гражданами.

Управление призывает строго соблюдать элементар-
ные правила пожарной безопасности в весенне-летний 
период.

Татьяна ПЕРВОВА

Полмиллиона 
саженцев

Акцию «Сад памяти» проводят в России. Ее цель – вы-
садить 27 млн деревьев в память о каждом из 27 млн по-
гибших в годы Великой Отечественной войны.

В Алтайском крае такие работы пройдут во всех лесниче-
ствах. Будет высажено более 500 тыс. саженцев разных пород.

В городах и районах появятся аллеи, которым присвоят 
имена героев. До конца апреля местные власти определятся 
с датами и участками.

Алёна ИВАНОВА

«Бессмертный 
полк «АП»

Редакция нашей газеты уже начала получать откли-
ки читателей на объявленную акцию.

На прошлой неделе мы сообщили, что к праздничному 
номеру, посвященному Дню Великой Победы, «Алтай-
ская правда» ждет фото и короткие рассказы о ваших 
отцах, дедах, близких и далеких родственниках, знако-
мых-фронтовиках. В прошлом году мы уже выстраивали 
на страницах нашей газеты наш «Бессмертный полк» 
– размещали фото от читателей с подписями, рассказы-
вающими о ветеранах войны, запечатленных на снимках 
из семейных архивов.

Так как речь идет о публикации в газете – фото фронто-
виков могут быть не только в военное, но и послевоенное 
время; не только портретное, но и в кругу семьи, с внука-
ми, на улицах родного села или города и т. д. Прислать их 
вместе с подписями снимков, где было бы указано, кто 
изображен на них, где воевал ветеран, имя и адрес отпра-
вителя письма, кем приходится ему фронтовик, можно по 
почте (656043, г. Барнаул, ул. Короленко, 105, «АП») или на 
электронный адрес редакции mail@ap22.ru. Сделать это 
нужно до 1 мая. И обязательно с пометкой «Бессмертный 
полк «АП».

Ксения ТЕВС
99   .  
   
  -
  
Еще более 74 тыс. жителей края получили 

первую часть вакцины. В целом же в регионе 
прививаются 173 802 человек. За всё время в 
край поступило 250 587 комплектов вакцины 
для иммунизации населения старше 18 лет. 
С начала эпидемии ковидом заразились в крае 
около 50 тыс. человек.
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Ветер южный, 6-11 м/с, 
порывы до 16 м/с. 

Преимущественно без осадков, 
местами грозы.
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Ветер северо-западный, 6-11 м/с, 
порывы 15-20 м/с. 
Преимущественно без осадков, 
днем местами небольшие 
дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, ночью 4-9 
м/с, днем 9-14 м/с. Преимуще-
ственно без осадков, местами 
небольшие, ночью по северу 
умеренные дожди, грозы.

28 апреля

29 апреля

«Спичка» загорелась
  ГАЗИФИКАЦИЯ .

Космос среди 
книжных шкафов

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

На «Спичке» (так называют 
этот микрорайон частных до-
мов бийчане), несмотря на буд-
ний день, настоящий праздник 
– запуск первой очереди газо-
распределительного пункта. Он 
даст возможность подключить-
ся к газу 110 домовладениям.

– Данный объект мы строили доль-
ше запланированного, и спасибо бий-
чанам, что они в нас верили, – говорит 
руководитель фирмы-подрядчика Серик 
Айзимбеков.

Сложность, по его словам, заключа-
лась в том, что здесь проложено немало 
различных сетей – водопроводных, элек-
трических, телефонных – к несколькими 
заводам.

– Порой приходилось останавливать 
экскаватор и браться за лопаты, – уточняет 
Серик Айзимбеков. – На зато при проклад-
ке газопроводов мы не повредили ни одну 
проходящую здесь сеть жизнеобеспечения!

Строились сети, 1700 метров, на внебюд-
жетные средства, которые затрачивала 
фирма-подрядчик, плюс деньги, собран-
ные с жителей.

В этом районе предстоит построить еще 
четыре очереди газопроводов, и это даст 
возможность завести голубое топливо в 
более чем 500 частных домов.

Но вот кран на ГРП открыт – и факел 
запылал синим цветом. На «Спичку» при-
шел газ! Жители микрорайона оказались 
настолько благодарными сотрудникам 
фирмы-подрядчика «Азимут С», что всем, 
кто участвовал в стройке, подготовили и 
вручили благодарственные письма.

– Ждали газ давно. Мы, можно сказать, 
вступаем в эру новой цивилизации, – де-
лится своей радостью Иван Давыдкин, 
проживающий на улице Минина. – 
Не надо будет заготавливать дрова, уголь, 
а главное – не нужно топить печи.

Повезло в этот день и жителям поселка 
Нагорного в восточной части наукограда, 
где этим же подрядчиком была завершена 
четырехкилометровая газовая сеть. Здесь 

благами экологичного топлива смогут 
воспользоваться более 300 хозяев домов-
ладений.

Безопасность же обоих участков га-
зоснабжения, введенных в этот день в 
эксплуатацию, взялся обеспечивать бий-
ский участок ООО «Газпром газораспре-
деление Барнаул».

Павел СИДОРЕНКО 
(фото автора)

ЗДЕСЬ МОГЛО 
БЫТЬ ФОТО

Исторический момент – запуск газа на «Спичку».

В библиотеке можно было поболеть за роботов, примерить настоящий летный шлем и сыграть свою мелодию на «органе» из сантехнических труб.

В книгохранилище показали самую большую и самые маленькие книги Шишковки.

В минувшую пятницу под знаком Года науки и техно-
логий и 60-летия первого полета человека в космос 
прошла традиционная культурная акция «Библионочь». 
В регионе к ней присоединились 564 библиотеки.

Старт акции был дан в Шиш-
ковке, где целый вечер посетите-
лей развлекали интеллектуальны-
ми играми, квестами, лекциями, 
боями роботов, физическими и 
химическими экспериментами. 
Нечто космическое обнаружи-
лось даже во время экскурсии 
в запретное библиотечное кни-
гохранилище, куда можно было 
попасть только по предваритель-
ной записи.

Посетителям рассказали, как 
поет гофрированный шланг и как 
отразилась эпоха первых косми-
ческих свершений в советской 
живописи и музыке, показали, 
как дерутся роботы и далеко ли 
можно уехать на офисном крес-
ле с мотором из электродрели. 

Особым гостем праздника стал 
Мемориальный музей Германа 
Титова из села Полковниково с 
летными костюмами, факсимиль-
ными копиями важнейших доку-
ментов и настоящим космическим 
питанием. Библиофилов также 
просвещали преподаватели техни-
ческого университета, учащиеся 
ЦМИТ «Интеркот», искусствовед 
Михаил Чурилов, мастер песоч-
ной анимации Ирина Казанцева 
и участники клуба исторической 
реконструкции «Добрыня». Послед-
ние в подробностях воссоздали 
легендарное Ледовое побоище.

Подробности акции – в одном из 
ближайших номеров «АП».

Любовь КАРПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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В Рубцовском районе 
установилась теплая 
сухая погода, которая 
позволила дорожникам 
уже в апреле присту-
пить к ямочному ре-
монту автомобильных 
трасс регионального 
значения.

Первыми дорогами, на кото-
рые зашли работники Юго-За-
падного ДСУ, стали К-03 Змеи-
ногорск – Рубцовск – Волчиха 
– Михайловское – Кулунда – 
Бурла – граница Новосибир-
ской области и К-21 Рубцовск 
– Угловское – Михайловское 
в Рубцовском районе. Вторая 
капитально ремонтируется по 
национальному проекту «Безо-
пасные качественные дороги». 
В пресс-службе Министерства 
транспорта Алтайского края 
проинформировали, что здесь 

уже отремонтировано 28 км.  
В 2021–2022 годах планирует-
ся продолжить работы в этом 
направлении и сделать еще 
10 км.

Кроме того, в министер-
стве сообщили, что в планах 

ямочный ремонт нескольких 
дорог района. Это Аксеновка – 
пос. Шмидта протяженностью 
4 км, Поспелиха – Краснояр-
ское – Бобково – Рубцовск про-
тяженностью 4 км, подъезд к  
с. Бобково. Также в этом году 

завершится строительство 
моста через Склюиху около 
Самарки. Срок поставлен до 
1 октября.

Финансирует работы на вы-
шеперечисленных объектах 
краевой бюджет.

Конечно, нуждающихся в ре-
монте участков намного больше. 
До сих пор не заасфальтированы 
оставшиеся 1,8 км до Новосклю-
ихи. В неудовлетворительном 
состоянии находятся дороги 
на Куйбышево и Дальний. Дав-
но нужно привести в порядок 
подъезды к таким населенным 
пунктам, как Зелёная Дубрава и 
Ракиты. Все эти болевые точки 
администрация района обозна-
чила в региональном Минтран-
се. Ведь дороги построены 40 лет 
назад, имеют износ более 80%. 
Возможно, что-то будет выпол-
нено с использованием средств 
на содержание дорог.

За счет муниципальных 
средств будут ремонтировать-
ся дороги внутри населенных 
пунктов. Дорожный фонд рай-
она в этом году планируется в 
размере около 18 млн рублей.

– С участием краевого до-
рожного фонда мы сделаем до-

роги в Бобково на сумму почти 
3,4 млн, в Ракитах – на 3 млн, 
в Зелёной Дубраве – на 6,3 млн 
рублей, – рассказывает первый 
заместитель главы админи-
страции Рубцовского района 
Роман Субботин. – В Куйбыше-
во осталось заасфальтировать 
часть улицы Борковской, на 
что необходимо 4 млн рублей, 
один из которых будет полу-
чен по программе поддержки 
местных инициатив.

Данной программой вос-
пользовались не только куйбы-
шевцы. Благодаря ей отсыпят 
щебнем проезжую часть в Ми-
чуринском на улицах Садовой 
и Пионерской и в Пушкино на 
улицах Полевой и Новой.

Скоро пройдут аукционы, 
на которых определятся под-
рядчики.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ, 
фото предоставлено  

Юго-Западным ДСУ.

В Алтайском крае сфор-
мировали Единый государ-
ственный реестр записей 
актов гражданского состо-
яния (ЕГР ЗАГС).

23 апреля этот вопрос рассмотрели 
на заседании правительства края, кото-
рое провел губернатор Виктор Томенко. 

– Использование сведений из Еди-
ного государственного реестра запи-
сей актов гражданского состояния 
стоит первоочередной задачей для 
краевых органов исполнительной 
власти и муниципальных образова-

ний при оказании государственных 
и муниципальных услуг, – отметил 
глава региона.

Работу по переводу архива запи-
сей актов в электронный вид и их 
передачу в ЕГР ЗАГС координировал 
Минюст России. За два года в феде-
ральную информационную систему 
было включено более 520 миллионов 
актовых записей, созданных начиная 
с 1926 года.

Алтайский край занял 13-е место 
из 85 субъектов РФ по количеству 
записей актов, подлежащих конвер-
тации. Таковых насчитывалось более 
10,7 млн. Все работы по их оцифровке 

были завершены на месяц раньше 
установленных сроков.

Реестр ЗАГС позволяет в полном 
объеме обеспечить межведомствен-
ное взаимодействие в электронном 
виде между органами, предоставля-
ющими государственные и муници-
пальные услуги. Также появилась воз-
можность предоставления услуги в 
сфере государственной регистрации 
актов гражданского состояния по экс-
территориальному принципу. То есть 
обратиться теперь можно в любой 
ЗАГС независимо от места жительства.

– Хранение данных обеспечивается 
в единой облачной среде, – поясни-

ла начальник Управления юстиции 
Алтайского края Оксана Грохотова. 
– Записи, содержащиеся в реестре, 
подлежат постоянному хранению.

Руководитель ведомства отмети-
ла, что Единый государственный ре-
естр ЗАГС является базовым источни-
ком сведений о гражданах России, на 
основе которого будет сформирован 
единый федеральный информацион-
ный регистр, содержащий сведения 
обо всем населении нашей страны.

– Централизованное хранение 
данных и юридически значимый 
электронный документооборот спо-
собствуют повышению доступности 

получения государственных услуг 
гражданами, сокращают временные 
и материальные издержки, – подчер-
кнула Оксана Грохотова.

Преимущества установленного 
порядка получения сведений уже 
оценили жители страны и края. 
Своевременно выполненные орга-
нами ЗАГС работы по наполнению 
реестра напрямую повлияли на 
эффективность решения задачи, 
поставленной президентом стра-
ны, по реализации мер социальной 
поддержки семей, имеющих детей, 
в период пандемии.

Вадим КУЛЕШОВ

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .

  ЦИФРОВИЗАЦИЯ .

  НОВОСТИ .
Солдатский медальон

27 апреля в ДК Угловского района состоится церемония 
передачи солдатского медальона и личных вещей родствен-
никам красноармейца Василия Любивого, погибшего на 
новгородской земле в марте 1942 года.

Реликвии будут переданы родной сестре покойного, которая 
вместе с детьми живет в райцентре.

Василий Андреевич Любивый родился в селе Вишневка Руб-
цовского района в 1922 году. В 1940-м призван в армию, служил 
стрелком роты автоматчиков 44-й отдельной стрелковой бри-
гады. По информации из донесения о безвозвратных потерях 
части, боец погиб в марте 1942 года на территории Ленинград-
ской (ныне Новгородской) области. Сведения о месте гибели и 
захоронения отсутствовали.

Его останки обнаружены 30 ноября 2019 года поисковиком 
отряда «Память сердца» Михаилом Рыбиным. Личность погиб-
шего удалось установить по сохранившемуся бланку солдатского 
медальона. 25 сентября 2020 года Василий Любивый перезахо-
ронен в братскую могилу на воинском кладбище Старой Руссы.

Тысяча лекций  
от тысячи полицейских

Сотрудники полиции Алтайского края провели опера-
тивно-профилактическое мероприятие «Твой выбор» среди 
несовершеннолетних.

Акция преследовала цель противодействовать проникнове-
нию в подростковую среду информации, пропагандирующей 
насилие в образовательных организациях.

964 полицейских и 517 представителей органов системы 
профилактики посетили более полутора тысяч состоящих на 
учете подростков. Проведены 1048 лекций об ответственности 
за участие в незаконных публичных мероприятиях.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

Новая звезда
Вокалистка Ольга Шевченко будет представлять Алтай-

ский край на Всероссийском конкурсе «Новая звезда – 2021».
Это музыкальное состязание организовал телеканал «НТК 

ЗВЕЗДА» при поддержке Министерства обороны.
Девушка с детства занималась музыкой. Она окончила эстрад-

но-джазовое направление Алтайского колледжа культуры, 
а также экономический факультет аграрного университета.

На телепроекте зрители с помощью СМС-голосования смогут 
поддержать представителя своего региона.

Эфиры проходят еженедельно с 17 апреля. Финал конкурса 
пройдет 13 и 14 июня.

Татьяна ПЕРВОВА

Расселение с вопросами
Председатель Следственного комитета РФ Александр 

Бастрыкин поставил на контроль ход расследования 
уголовного дела по факту халатности должностных 
лиц, отвечающих за переселение жильцов из аварий-
ного жилья.

Правоохранители расследуют уголовное дело по двум 
эпизодам. 5 апреля в жилом доме № 51 на улице 1-й За-
падной, признанном аварийным, возникла угроза обру-
шения конструкций.

Также в апреле в доме № 54 на улице Советской Армии, 
который должны были снести еще в 2013 году, частично 
обвалилась наружная стена. Это повлекло угрозу об-
рушения кровли и эвакуацию жильцов. Установлено, 
что сроки отселения из этого многоквартирного дома 
чиновниками комитета ЖКХ города не соблюдены, сво-
евременные меры не приняты, сообщает пресс-служба 
регионального Следкома.

Сегодня в Барнауле аварийными признаны более 220 мно-
гоквартирных домов. Их жильцы вышли на митинг с обра-
щением взять ситуацию на контроль и решить проблему.

Александр Бастрыкин поручил в рамках расследования 
уголовного дела разобраться в сложившейся ситуации, 
учитывая доводы жильцов. Он потребовал дать право-
вую оценку действиям всех должностных лиц, в чьи 
обязанности входит расселение людей из аварийного 
жилого фонда.

Татьяна ПЕРВОВА

Молодёжный парламент 
Алтайского края (МПАК) 
выступил с инициативой 
запретить продажу без-
алкогольного пива несовер-
шеннолетним. Депутаты 
считают, что его употре-
бление вызывает привыка-
ние, а оформление упаковки 
склоняет подростков к упо-
треблению уже алкоголь-
ного аналога.

Логичныи�  шаг
Законодательную инициативу 

об ограничении продажи безалко-
гольного пива депутаты обсудили 
на итоговой сессии Молодёжного 
парламента V созыва. Выступающий 
с основным докладом председатель 
комиссии по правовым вопросам 
Иван Субочев заявил, что предложе-
ние МПАК может органично вписать-
ся в комплекс мер, принимаемых 
депутатами Алтайского краевого 
Законодательного Собрания по со-
хранению здоровья подрастающего 
поколения. Он напомнил, что на 
мартовской сессии АКЗС депутаты в 
первом чтении одобрили законопро-
ект о запрете продажи подросткам 
энергетиков.

– По сути дела, мы преследуем 
одну и ту же задачу – оградить мо-
лодежь от негативных факторов, 
– отметил докладчик. – Ограниче-
ние продажи безалкогольного пива 
несовершеннолетним – очередной 
шаг на этом пути. Понятно, что ком-
мерческие структуры будут всегда 
против тех или иных ограничений. 
Но я думаю, что в данном случае нуж-
но руководствоваться более высоки-
ми, нравственными принципами 
воспитания молодежи.

О вреде здоровью
Парламентарии отметили, что 

безалкогольным считается пиво с 
содержанием алкоголя менее 0,5 про-
цента. Если крепость больше, то это, 
соответственно, алкогольный напи-
ток. Докладчик пояснил, что члены 
Молодёжного парламента, изучая 
проблематику, нашли решение Пре-
зидиума Высшего арбитражного суда 
РФ по интеллектуальным спорам, в 
котором говорится о том, что пиво 

и безалкогольное пиво с учетом 
высокой степени сходства сравни-
ваемых обозначений и технологии 
производства сами по себе являются 
однородными понятиями.

– Безалкогольное пиво не явля-
ется менее безопасным, – заявил 
депутат. – Если «убрать» процент 
этилового спирта, все химические 
соединения, присущие обычному 
пиву, там остаются. Ряд медицинских 
исследований, в том числе Нацио-
нальной ассоциации диетологов, не 
раз доказывали, что безалкогольное 
пиво наносит организму даже боль-
ший вред и вызывает куда большее 
привыкание.

Не запрет, а забота
Парламентарий напомнил, что 

вопрос об ограничении продажи 
безалкогольного пива время от 
времени поднимают обществен-
ные организации на федеральном 
уровне. Есть и зарубежный опыт, на 
который можно ориентироваться. 
Запрет на продажу такого напитка 
действует, к примеру, в некоторых 
латиноамериканских и азиатских 
странах.

– Я бы в корне поменял акценты 
в обсуждении этого вопроса, – ска-
зал Субочев. – Важно понимать, что 
мы говорим не о каких-то запре-

тах. А о здоровье нашей молодежи, 
о стремлении профилактически 
ограничить ее от негативных и мар-
кетинговых воздействий, которые, 
к сожалению, идут со всех сторон.

Рефлекс на баночку
После основного доклада в зале 

разгорелась дискуссия о квасе и ке-
фире, которые «по логике вещей» 
тоже нужно запретить к продаже 
несовершеннолетним. Эти напит-
ки, любимые взрослыми и детьми, 
относятся к категории продуктов 
кисломолочного брожения, то есть 
в процессе их приготовления выра-

батывается как молочная кислота, 
так и алкоголь. И доза примерно 
сравнимая с процентовкой в без-
алкогольном пиве.

Аргументируя свою позицию, до-
кладчик сослался на авторитетное 
мнение депутата Госдумы, бывшего 
Главного государственного санитар-
ного врача РФ Геннадия Онищенко, 
который тоже поддерживает идею 
о запрете продажи безалкогольного 
пива. Он считает, что у подростков 
вырабатывается рефлекс, когда они 
видят ту же банку и ощущают почти 
тот же вкус и потом начинают пить 
«взрослый».

– Конечно, в кефире есть алкоголь, 
но ни у кого кефир не ассоциируется 
с алкогольными напитками, так же и 
квас, – отметил Субочев. – Здесь прежде 
всего вопрос именно в наименовании 

и самом содержании продукта. Если 
мы говорим о безалкогольном напит-
ке, который полностью соответствует 
пиву, то, разрешая продажу детям, мы 
подсаживаем их на так называемую 
пивную иглу. Появляется зависимость, 
и от этого никуда не денешься, потому 
что там содержится хмель. Поэтому 
продукты разные, и здесь речь идет 
не о промилле, а о выработке привыч-
ки у молодежи. Если сейчас молодой 
человек пьет безалкогольное пиво, то, 
безусловно, когда ему будет 18 лет, ему 
уже с точки зрения выработанных 
вкусовых факторов ничто не будет 
мешать купить алкогольное.

Накопительныи�  эффект
Большинство спикеров поддержа-

ли проект. Представитель Молодёж-
ного парламента Барнаула Николай 
Савинский добавил, что сама воз-
можность купить безалкогольное 
пиво позволяет подросткам быть 
похожими на взрослых:

– Спрашивается, почему тогда у 
нас сегодня нет безалкогольных вод-
ки или виски, безникотиновых сига-
рет, чтобы дети подражали взросло-
му поколению? В таком случае, если 
уж и должна быть какая-то привыч-
ка, то к здоровому образу жизни, ее 
нужно прививать. Мы все с вами яв-
ляемся лидерами общественного 
мнения среди молодежи и должны 
быть заинтересованы в этом.

Завершая дискуссию, председа-
тель МПАК Артём Сафонов подчер-
кнул, что для молодых депутатов это 
не просто очередная инициатива, а 
принципиальный вопрос.

– В безалкогольном пиве алкоголь 
присутствует, и мы сейчас говорим 
о накопительном эффекте, поэтому 
ребята поддержали проект. Я думаю, 
мы передадим нашу инициативу в 
профильный комитет для дальней-
шего обсуждения.

Напомним, представленный на 
обсуждение на мартовской сессии 
АКЗС законопроект об ограничении 
в Алтайском крае розничной прода-
жи энергетиков несовершеннолетним 
также вызвал оживленную дискуссию. 
В итоге в первом чтении документ 
всё-таки приняли, но условились 
существенно его доработать. Проект 
закона размещен на сайте краевого 
Законодательного Собрания (akzs.ru.) 
для общественного обсуждения.

Вадим КУЛЕШОВ

  ИНИЦИАТИВА .

  ПРОБЛЕМА .

Губит детей не пиво,  
а промилле этила

Погода шепчет

Из стеллажа – в компьютер

Юго-Западное ДСУ приступило к ремонту дорог в Рубцовском районе.

«Важно понимать, что мы говорим  
не о каких-то запретах. А о здоровье  
нашей молодежи, о стремлении профи-
лактически ограничить ее от негативных  
и маркетинговых воздействий».

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

27 апреля – День российского  
парламентаризма

Дорогие друзья!
Поздравляем вас с Днем российского парла-
ментаризма!

В нашей стране 115 лет назад прошло первое заседание 
Государственной думы. Система представительства инте-
ресов народа за это время была серьезно преобразована, и 
сегодня в России создана устойчивая, эффективно работа-
ющая структура парламентских органов. Она гарантирует 
защиту интересов граждан, обеспечивает правовую базу для 
развития экономики и общественных институтов, играет 
значимую роль в процессе государственного управления.

Парламент не только формирует правовое поле, но и яв-
ляется барометром общественных настроений, реализуя на 
практике важнейший принцип демократии – народовластие. 
Конструктивное взаимодействие органов законодательной и 
исполнительной власти обеспечивает устойчивое развитие 
государства, социальную и политическую стабильность.

От души желаем депутатам всех уровней дальнейших 
успехов в правотворческой деятельности, здоровья, благо-
получия и мудрых решений на благо Отечества!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

БАРНАУЛ
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СОЦИУМ

Две трети нового жилья приходится на Барнаул.

СПРАВКА
Общее количество сделок по ипотеке в январе – марте 

2021 года составило около 12 800, в том числе 435 сделок 
по программам льготного кредитования.

Партнерство в санаторно-курортном бизнесе – путь к повышению качества услуг 
и привлекательности региона.
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 ».

Да когда же он насытится?
  РЫНОК ЖИЛЬЯ .

Овощи и фрукты 
в ассортименте

Казахстан договорился с крупнейшими россий-
скими ретейлерами о поставке 9 сортов яблок, 
а также свежих овощей.

Свежая продукция поступит в «Пятёрочку», «Пе-
рекрёсток», «Карусель». Аналогичная работа сейчас 
проводится с федеральными торговыми сетями 
«Лента» и «Мария-Ра» – их интересует плодовоовощ-
ная продукция.

Представители всех крупнейших торговых сетей 
РФ вместе с сотрудниками российского торгпредства 
(как главных переговорщиков с сетями) проедут по 
казахстанским предприятиям, чтобы лично убе-
диться в наличии производственных мощностей 
и широкого ассортимента продукции.

Одну ягодку беру, 
на другую смотрю

Аграрии готовятся сократить посевные пло-
щади из-за дефицита мигрантов.

«Многие хозяйства отказываются от планов по 
закладке новых насаждений или готовят гораз-
до меньшие площади, чем планировалось ранее. 
В первую очередь это касается производства садовой 
земляники (наиболее распространенной в России 
и мире ягоды), так как она требует привлечения 
максимального количества рабочих рук при сборе 
урожая», – рассказала «Известиям» генеральный 
директор Союза производителей ягод Ирина Козий.

По оценкам союза, всем хозяйствам ягодной отрас-
ли требуется от 6 до 10 тыс. иностранных работников.

У картофелеводов также отмечают дефицит ра-
бочей силы. «Бизнес говорит о нехватке 30–40 тыс. 
человек. Однако мы считаем, что дефицит больше. 
К сожалению, работников, которые приезжают из 
дружественных стран, мы заменить внутренними 
силами не можем», – рассказала изданию руководи-
тель аппарата Картофельного союза Татьяна Губина.

По льготной ставке
15 апреля Правительство РФ решило дополни-

тельно профинансировать отрасли птицеводства 
и рыбохозяйственного комплекса.

В частности, принято решение выделить на эти 
цели более 2 млрд рублей. По словам Михаила Мишу-
стина, агробизнесу, который работает в этой сфере, 
предоставлена возможность привлекать более крупные 
краткосрочные кредиты по льготной ставке. Такие меры 
помогут сбалансировать спрос и предложение на этом 
рынке, а также будут способствовать стабилизации цен 
на социально значимые продукты. Ранее Минсельхоз 
России увеличил предельный лимит по льготным 
краткосрочным кредитам для предприятий отрасли 
с 1 млрд до 1,5 млрд рублей на одного заемщика.

По материалам российских и зарубежных 
СМИ подготовил Олег АНТОНОВ

  АГРОВЕСТИ .

Спрос на жилье в Алтайском 
крае постепенно снижается, 
хотя еще далек до насыщения. 
При этом участники рынка не 
верят, что квартиры подеше-
веют, и советуют их покупать 
сейчас. Такие выводы мож-
но было сделать, побывав на 
круглом столе, посвященном 
прогнозу развития жилищно-
го строительства в регионе.

А����������  �����
В прошлом году в Алтайском крае 

ввели в эксплуатацию 826,3 тыс. 
кв. м жилья, что на 9% больше показа-
телей 2019 года. Однако стартовавшая 
в стране программа льготной ипотеки 
резко подогрела спрос на квартиры. 
Количество нераспроданного жилья 
сократилось более чем вдвое. Кроме 
того, на квартиры небольшой площади 
спрос превышает предложение, от-
метил замминистра строительства и 
ЖКХ Алтайского края Вадим Горбунов.

В связи с этим за последний год еще 
на этапе строительства многоквартир-
ных домов было выкуплено более 60% 
квартир. В допандемийные годы этот 
показатель не превышал 33%.

В конце марта прошлого года в про-
даже была 11 421 строящаяся кварти-
ра. Сегодня на рынке предлагается 
7407 квартир. Конечно, значительно 
меньше, но всё равно достаточно мно-
го. Может, это неликвиды?

Нет, считает Марина Ракина, пред-
седатель комитета по предпринима-
тельству в строительной сфере Ал-
тайской ТПП. «В прошлом году было 
распродано всё, – утверждает эксперт. 
– Но отделы продаж в этом году вновь 
начали сбыт строящегося жилья и 
что-то не успели реализовать с про-
шлого года по техническим причинам. 
Например, в октябре «Адалин-строй» 
выставил на рынок свои квартиры, 
за два дня 600 из них были заброни-
рованы. Но оформить сделку с ними 
в Росреестре быстро не получилось, 
поэтому их продавали три меся-
ца. На днях компания выставляет 
800 квартир в ЖК «Локомотив», но это 
не значит, что данное жилье не будет 
востребовано, просто его невозможно 
продать в один миг».

Марина Ракина объясняет, что в 
первую очередь на рынке уходят од-
нокомнатные квартиры, поскольку 
у покупателей в основном в кармане 
2 млн рублей. Остальную сумму они 
добавляют за счет ипотеки или прода-
жи своего жилья. Обычно в 3–4-ком-
натные квартиры переезжает семья. 
А семья не может два года болтаться 
без жилья, ждать, пока строится мно-
гоэтажка, поэтому старается покупать 
квартиру ближе к сдаче дома.
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Вадим Горбунов отмечает, что ажи-

отажный спрос привел к нехватке но-
вых квартир на рынке недвижимости 
и, соответственно, к их подорожанию 
на 12–18%.

Сегодня, по данным застройщиков, 
цена квадратного метра варьируется 
от 51 тыс. до 76 тыс. рублей.

Все эксперты склоняются к тому, 
что ипотека, в том числе и с господ-
держкой, значительно подогрела ры-
нок. Если летом 2020 года ипотечный 
платеж снизился на 15%, то на начало 

2021-го из-за роста цен на жилье он 
стал меньше в сравнении с 2019-м 
всего на 3%, отметил Вадим Горбунов.

Получается, что господдержка помог-
ла больше владельцам строительных 
компаний и банкам, чем покупателям 
квадратных метров. Неслучайно Прави-
тельство РФ решило с июля этого года 
отменить программу льготной ипотеки 
в регионах, где восстановился спрос 
на жилье, таких как Алтайский край.

Тем не менее 22 марта губернатор Вик-
тор Томенко обратился к председателю 
Правительства РФ Михаилу Мишустину 
с просьбой продлить для Алтайского 
края сроки реализации программы 
льготного ипотечного кредитования.

«Я согласна, что льготная ипотека се-
годня не столь выгодна покупателям 
жилья, как год назад, – подтверждает 
Марина Ракина. – Но строители попро-
сили губернатора их административно 
поддержать, потому что цена на 3–4-ком-
натные квартиры выросла не столь зна-
чительно, как на малогабаритные. И 
льготная ипотека для этого сегмента 
по-прежнему важна. Она оставит для 
семей с детьми жилье более доступным. 

Именно об этом говорил премьер-ми-
нистр Мишустин».
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В настоящее время в Алтайском крае 

строят 134 многоквартирных дома об-
щей площадью 1,2 млн. кв. м. За пер-
вый квартал введено в эксплуатацию 
151,2 тыс. кв. м жилья, или 90,1% к 
аналогичному периоду 2020 года. Од-
нако до конца года планируется почти 
выйти на прошлогодние темпы стро-
ительства и сдать 809 тыс. кв. м.

Две трети жилья приходится на 
Барнаул. Оно в основном возводится 
поквартально путем комплексного ос-
воения новых территорий и развития 
застроенных.

Одним из перспективных участ-

ков считается земля площадью 
800 га, находящаяся в северо-западном 
направлении от пересечения улицы 
Просторной и Павловского тракта. Но 
для вовлечения ее в оборот необходимо 
внести изменения в генплан городско-
го округа. Над этим сейчас работают 
барнаульские и краевые чиновники.
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Между тем заместитель руководи-

теля Управления Росреестра по Алтай-
скому краю Елена Бандурова отмечает 
относительную активность рынка. 
Так, в первом квартале сотрудниками 
ведомства зарегистрировано около 
152 тыс. прав на различные объекты. 
Это почти вдвое превышает показатели 
аналогичного периода 2020-го (84 тыс.) и 
в полтора раза больше, если сравнить с 
последним кварталом прошлого года, 
когда уже наблюдался ажиотаж. Такая 
тенденция может свидетельствовать о 
том, что многие цепочки сделок, начатые 
еще в ноябре-декабре, ушли на первые ме-
сяцы 2021-го года в силу разных причин.

Граждане активно пользуются ипо-
текой с господдержкой, хотя спрос на 
нее немного снизился.

А что же можно порекомендовать 
тем, кто еще думает о приобретении 
квартиры?

Вадим Горбунов считает, что влияние 
инвестиционного спроса практически 
исчерпано. Квартиры будут покупать 
те, кому они действительно нужны. 
Это позволит в определенной степени 
стабилизировать ситуацию. Хотя резкое 
снижение цен на рынке недвижимости 
в ближайший год маловероятно.

Марина Ракина также согласна, что по-
степенно спрос на жилье насыщается. Но 
тем, кому жилье необходимо, лучше не 
откладывать его приобретение в долгий 
ящик, так как цены на него продолжат 
рост из-за того, что дорожают строитель-
ные материалы. Пока еще не весь этот 
рост включен строителями в конечную 
цену квадратного метра.

Евгений ШУМИЛОВ 

  ПРИОРИТЕТЫ .
Партнёрство на равных
Частные организации, на-
ряду с государственными 
оказывающие жителям 
социальные услуги, полу-
чили доступ к бюджет-
ным средствам. Алтай-
ский край стал одним из 
16 пилотных регионов, 
в которых до 2024 года 
апробируют новые под-
ходы к деятельности в 
этой сфере.
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НКО, благотворительные 

фонды, социальные предприни-
матели отныне равноправные 
партнеры госучреждений в деле 
социального обслуживания жите-
лей края по таким направлениям, 
как санаторно-курортное лече-
ние; паллиативная медпомощь; 
туризм, доступный социально 
незащищенным слоям населе-
ния; спорт; содействие занятости. 
О том, что все эти отрасли могут 
быть перспективными для Алтая 
с учетом его кадрового, научного, 
медицинского, образовательного, 
административного потенциала, 
сообщила заместитель директора 
департамента Минфина России 
Вероника Сергеева, открывая в 
Барнауле установочную сессию 
по реализации Федерального 
закона «О государственном (му-
ниципальном) социальном заказе 
на оказание государственных (му-
ниципальных) услуг в социальной 
сфере».

По ее словам, его новеллы 
меняют саму философию со-
циальной системы страны, а 
гарантом благонадежности 
частников вводится сертифи-
кация. Желающие работать в 
рамках государственного заказа 
обязаны будут преодолеть такой 
законодательный барьер.

На старте новаций в нашем 
регионе такой поставщик соци-
альных услуг, как санаторно-ку-
рортная сфера, динамичная и 
востребованная.

– Это начало, подчеркивающее, 
что регион в этом направлении 
на самом хорошем счету в феде-

ральном центре, – констатировал 
заместитель председателя Прави-
тельства Алтайского края Виталий 
Снесарь. – Мы можем гордиться 
своим участием во внедренческих 
экспериментах с прогнозом реаль-
ного положительного эффекта. 
Эта работа в качестве пилотной 
площадки накладывает на регио-
нальные власти ответственность. 
Очень высокими будут и спрос с 
нас, и требования к квалифика-
ции госслужащих и сотрудников 
учреждений, привлеченных к 
апробации. Будем соответство-
вать, чтобы в Алтайском крае 
постепенно перейти на новые 
подходы к реализации и других 
социальных услуг.
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Зачем понадобилось столь 

смелое новаторство в области, 
от стабильности которой зави-
сит качество жизни миллионов 
людей?

Отвечая на этот вопрос, Веро-
ника Сергеева возвращает нас во 
времена СССР, где единственным 
гарантом благополучия жителей 
страны было государство. Ника-
кой иной формы собственности 
не предполагалось. Однако за 
последние четверть века обра-
зовался, окреп и сформировал-
ся как рынок класс частников, 
развивающийся, готовый отве-

чать запросам общества. Спикер 
подчеркнула: негосударственный 
сектор всегда включался там, где 
не выполнял в силу разных при-
чин определенных функций го-
сударственной машины. Настал, 
по мнению Сергеевой, момент 
объединения усилий партнеров:

– Уже сейчас немало допол-
нительных запросов общества 
удовлетворяется частными ор-
ганизациями за счет бюджетных 
средств. Речь о проектах, реа-
лизуемых на средства грантов. 
Но гражданина по большому сче-
ту не интересует, из какой части 
экономики он получит нужную 
ему услугу. Главное для него – ре-
ализовать потребности в обра-
зовании, санаторно-курортном 
лечении, отдыхе, занятости и так 
далее. Не было раньше пути, по 
которому вместе шли бы государ-
ство и частник, взаимодействуя на 
прозрачных условиях. Разработ-
чики приняли этот вызов и пред-
ложили закон, дающий решение 
многих проблем. Весь прошлый 
год мы работали с органами вла-

сти Алтайского края, формирова-
ли объемы социального заказа, 
просчитывали показатели, дела-
ли их публичными и открытыми 
для обсуждения. Теперь с ними 
можно ознакомиться на офици-
альных ресурсах региона.

Уточним. Равный доступ к бюд-
жетному финансированию всех 
игроков рынка социальных услуг 
очень важен, конечно, но он не 
самоцель. Куда важнее простота 
получения их для жителей края:

– Если сейчас нам необходимо 
тратить время на сбор необхо-
димых документов, подтверж-
дающих право на ту или иную 
услугу, то новый закон поможет 
исключить излишние шаги. Че-
ловеку достаточно будет зайти 
на портал госуслуг, написать за-
явление. А дальше поставщик ус-
луги обязан будет предоставить 
ему санаторно-курортное лече-
ние, содействовать трудоустрой-
ству или предложить нужный 
вид социального обслуживания, 
– резюмировала Сергеева.

Тамара ПОПОВА

Извещение о проведении общего собрания
Администрация Ерёминского сельсовета Троицкого рай-

она Алтайского края в порядке ст. 14.1 ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» извещает участников до-
левой собственности о проведении общего собрания участ-
ников долевой собственности на земельный участок из зе-
мель сельскохозяйственного назначения с кадастровым  
№ 22:51:060101:28, находящийся по адресу: местоположе-
ние установлено относительно ориентира, расположенно-
го за пределами участка. Ориентир – с. Краснояры. Участок 
находится примерно в 100 м по направлению на запад от 
ориентира. Почтовый адрес ориентира: Российская Феде-
рация, Алтайский край, Троицкий район. 

Дата проведения собрания: 15 июня 2021 года.
Место проведения собрания: здание сельского Дома 

культуры по адресу: Алтайский край, Троицкий район,  
с. Краснояры, пер. Парковый, д. 1.

Время начала регистрации: 09 часов 00 минут.
Время начала собрания: 10 часов 00 минут.

Повестка дня:
1. Избрание председателя, секретаря и членов счетной 

комиссии общего собрания.
2. Об определении состава участников долевой собствен-

ности, принимающих участие в общем собрании (по коли-
честву земельных долей).

3. Об утверждении проектов межевания земельных участ-
ков, перечня собственников земельных участков, образуемых 
в соответствии с проектом межевания земельных участков, 
об утверждении размеров долей в праве общей собственно-
сти на земельные участки, образуемые в соответствии с про-
ектами межевания земельных участков.

4. О лице, уполномоченном от имени участников доле-
вой собственности без доверенности действовать при со-
гласовании местоположения границ земельных участков, 
одновременно являющихся границей земельного участка, 
находящегося в долевой собственности, при обращении  
с заявлениями о проведении государственного кадастрово-
го учета и (или) государственной регистрации прав на не-
движимое имущество в отношении земельного участка, на-
ходящегося в долевой собственности, и образуемых из него 
земельных участков, а также заключать договоры аренды 
данного земельного участка, соглашения об установлении 
сервитута, об осуществлении публичного сервитута в от-
ношении данного земельного участка или соглашения об 
изъятии недвижимого имущества для государственных 
или муниципальных нужд, в том числе об объеме и о сро-
ках таких полномочий.

Ознакомиться с документами по вопросам, включенным 
в повестку дня, можно с 27.04.2021 по адресу: Алтайский 
край, Троицкий район, с. Краснояры, пер. Центральный, д. 3.

Проект межевания, подлежащий утверждению на указан-
ном общем собрании по образованию земельного участка 
путем выдела в счет долей в праве общей собственности зе-
мельного участка с кадастровым номером 22:51:060301:452 
(уточнение списка владельцев долей), расположенного по 
адресу: Алтайский край, Троицкий район, с. Краснояры, 
для сельскохозяйственного производства, подготовлен ка-
дастровым инженером Некрасовым Иваном Витальевичем, 
22-10-44, реестровый номер 2264, СРО Ассоциация «ОКИС»  
(№ 008 от 14.09.2016), за № 0806 от 11.05.2016, почтовый адрес: 
659840, Алтайский край, Троицкий район, с. Троицкое,  
ул. Рабочая, д. 12, еmail: nivkad35@mail.ru, тел. 8-960-958-4011.

Заказчик работ: Яковенко Леонид Кириллович, адрес: Ал-
тайский край, Троицкий район, с. Краснояры, ул. Д.И. Бур-
лака, д. 30, кв. 2 (контактный тел. +7-961-982-6492).

Проект межевания, подлежащий утверждению на указан-
ном общем собрании по образованию земельного участка 
путем выдела в счет долей в праве общей собственности зе-
мельного участка с кадастровым номером 22:51:060301:445 
(уточнение списка владельцев долей), расположенного по 
адресу: Алтайский край, Троицкий район, МО Ереминский 
сельсовет, 3,2 км на юг от с. Краснояры, для сельскохозяй-
ственного производства, подготовлен кадастровым инжене-
ром Некрасовым Иваном Витальевичем, 22-10-44, реестровый 
номер 2264, СРО Ассоциация «ОКИС» (№008 от 14.09.2016), 
за № 0806 от 11.05.2016, почтовый адрес: 659840, Алтайский 
край, Троицкий район, с. Троицкое, ул. Рабочая, д. 12, еmail: 
nivkad35@mail.ru,тел. 8-960-958-4011.

Заказчик работ: Захарьева Раиса Даниловна, адрес: Ал-
тайский край, Троицкий район, с. Краснояры, ул. Централь-
ная, д. 28 (контактный тел. +7-909-501-4462).

Проект межевания, подлежащий утверждению на указан-
ном общем собрании по образованию земельного участка 
путем выдела в счет долей в праве общей собственности зе-
мельного участка с кадастровым номером 22:51:060301:447 
(уточнение списка владельцев долей), расположенного по 
адресу: Алтайский край, Троицкий район, МО Ереминский 
сельсовет, 3,9 км на юг от с. Краснояры, для сельскохозяй-
ственного производства, подготовлен кадастровым инжене-
ром Некрасовым Иваном Витальевичем, 22-10-44, реестровый 
номер 2264, СРО Ассоциация «ОКИС» (№ 008 от 14.09.2016), 
за № 0806 от 11.05.2016, почтовый адрес: 659840, Алтайский 
край, Троицкий район, с. Троицкое, ул. Рабочая, д.12, еmail: 
nivkad35@mail.ru, тел. 8-960-958-4011.

Заказчик работ: Захарьева Раиса Даниловна, адрес: Ал-
тайский край, Троицкий район, с. Краснояры, ул. Централь-
ная, д. 28 (контактный тел. +7-909-501-4462).

Проект межевания, подлежащий утверждению на указан-
ном общем собрании по образованию земельного участка 
путем выдела в счет долей в праве общей собственности зе-
мельного участка с кадастровым номером 22:51:060101:1127, 
расположенного по адресу: Алтайский край, Троицкий рай-
он, МО Ереминский сельсовет, для сельскохозяйственного 
производства, подготовлен кадастровым инженером Не-
красовым Иваном Витальевичем, 22-10-44, реестровый но-
мер 2264, СРО Ассоциация «ОКИС» (№ 008 от 14.09.2016), за 
№ 0806 от 11.05.2016? почтовый адрес: 659840, Алтайский 
край, Троицкий район, с. Троицкое, ул. Рабочая, д. 12, еmail: 
nivkad35@mail.ru, тел. 8-960-958-4011.

Заказчик работ: Ярохо Максим Викторович, адрес: Ал-
тайский край, Троицкий район, с. Еремино, ул. Сибирская, 
д. 38 (контактный тел. +7-960-936-7228).

Проект межевания, подлежащий утверждению на указан-
ном общем собрании по образованию земельного участка 
путем выдела в счет долей в праве общей собственности зе-
мельного участка с кадастровым номером 22:51:060101:1128 
(уточнение списка владельцев долей), расположенного по 
адресу: Алтайский край, Троицкий район, МО Ереминский 
сельсовет, для сельскохозяйственного производства, подго-
товлен кадастровым инженером Некрасовым Иваном Ви-
тальевичем, 22-10-44, реестровый номер 2264, СРО Ассоци-
ация «ОКИС» (№ 008 от 14.09.2016), за № 0806 от 11.05.2016, 
почтовый адрес: 659840, Алтайский край, Троицкий рай-
он, с. Троицкое, ул. Рабочая, д. 12, еmail: nivkad35@mail.ru, 
тел. 8-960-958-4011.

Заказчик работ: Ярохо Максим Викторович, адрес: Ал-
тайский край, Троицкий район, с. Еремино, ул. Сибирская, 
д. 38 (контактный тел. +7-960-936-7228).

Проект межевания, подлежащий утверждению на указан-
ном общем собрании по образованию земельного участка 
путем выдела в счет долей в праве общей собственности зе-
мельного участка с кадастровым номером 22:51:060101:1125 
(уточнение списка владельцев долей), расположенного по 
адресу: Алтайский край, Троицкий район, МО Ереминский 
сельсовет, для сельскохозяйственного производства, подго-
товлен кадастровым инженером Некрасовым Иваном Ви-
тальевичем, 22-10-44, реестровый номер 2264, СРО Ассоци-
ация «ОКИС» (№ 008 от 14.09.2016), за № 0806 от 11.05.2016, 
почтовый адрес: 659840, Алтайский край, Троицкий рай-
он, с. Троицкое, ул. Рабочая, д. 12, еmail: nivkad35@mail.ru, 
тел. 8-960-958-4011.

Заказчик работ: Михалев Петр Павлович, адрес: Алтай-
ский край, Троицкий район, с. Краснояры, ул. Зеленая, д. 9 
(контактный тел. +7-960-946-9378).

Ознакомление с проектами межевания земельных 
участков заинтересованных лиц состоится по адресу: Ал-
тайский край, Троицкий район, с. Троицкое, пр. Ленина,  
д. 14, в течение 30 дней со дня опубликования извеще-
ния. Предложения о доработке проекта межевания зе-
мельных участков принимаются в течение одного ка-
лендарного месяца со дня опубликования извещения 
по тому же адресу.

Для принятия участия в собрании участнику доле-
вой собственности необходимо иметь при себе паспорт 
и свидетельство о государственной регистрации права 
на земельную долю. Представителю участника дополни-
тельно при себе иметь копию и подлинник доверенно-
сти, удостоверенной органом местного самоуправления 
либо нотариально.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Элитно-семеноводческое хозяйство
ООО «Фермерское хозяйство Устинова В.И.»

реализует семена:

– гречиха Девятка, ЭС (элита).
Алтайский край, Косихинский район, с. Контошино.

Тел.: 8 (385-31) 26-3-38, 8-923-714-6700.
Лицензия № РСЦ 022022Е91250–14.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Журналистская дуэль
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  ПАНОРАМА .
Дружинин – 
с золотом!

Алтайские самбисты до-
бились успеха на первенстве 
России, завоевав две медали.

В состязаниях, проходивших 
в Новороссийске, участвовало 
около 700 спортсменов из 43 ре-
гионов России. В течение четырех 
дней – с 22 по 25 апреля – на ко-
вер выходили юноши и девушки 
14−16 лет из 43 регионов России. 
Как сообщает «Алтайский спорт», 
представитель бийской спортшко-
лы № 3 Денис Дружинин (тренеры 
Павел Шалюта, Татьяна Парино-
ва и Александр Гуляев) провел на 
ковре восемь поединков, победив 
в каждом. В финале весовой кате-
гории до 64 кг он оказался сильнее 
Артёма Колонтая из Ярославской 
области. Благодаря победе Денис 
получил возможность выступить 
на декабрьском первенстве Европы 
в Нидерландах.

Самбистка из Мамонтово Али-
на Скрипачёва стала серебряным 
призером в весовой категории 
до 47 кг. Воспитанница Виктора 
Гроо на пути к финалу выиграла 
все встречи, а в схватке за первое 
место уступила Алёне Алёхиной 
из Нижегородской области.

Сыграли 
по-товарищески

Баскетбольный клуб «Бар-
наул», недавно оформивший 
чемпионство в Суперлиге-2, 
сыграл товарищеский матч с 
БК «Новосибирск». Встреча за-
вершилась дружеской ничьей 
– 93:93.

Результат этой игры, впрочем, 
не имел особого значения. Ко-
манды, вышедшие 24 апреля на 
паркет спорткомплекса «Победа», 
вовсе не собирались устраивать 
жаркие разборки. «Новосибирск» 
месяц назад завершил сезон, за-
няв девятое место в Суперлиге-1. 
«Барнаул» после феерической по-
беды в финале второго дивизиона 
Суперлиги над «Чебоксарскими 
Ястребами» тоже перешел в режим 
заслуженного отдыха. Поэтому 
встреча проходила в дружелюбной 
обстановке, соперники стреми-
лись порадовать зрителей краси-
выми атаками. С 12 мая «Барнаул» 
проведет серию мастер-классов 
в ряде спортивных школ Алтай-
ского края. Затем игроки уйдут 
в отпуск, а руководство присту-
пит к формированию команды. 
Подготовка к следующему сезону, 
который алтайский коллектив 
намерен провести в Суперлиге-1, 
начнется в августе.

Двойной успех
Алтайские легкоатлеты 

стали призерами чемпиона-
та России по кроссу, который 
24 апреля состоялся в Суздале.

В соревнованиях участвовали 
двое наших земляков, которые 
вернулись домой с медалями. 
Неоднократный призер чемпи-
онатов России Юрий Клопцов из 
Барнаула стал серебряным призе-
ром соревнований. Как сообщает 
«Алтайский спорт», на дистанции 
8 км первые пять он возглавлял 
забег, но затем уступил лидерство 
Эдуарду Батыршину из Уфы.

18-летний Владислав Шапорев 
из Быстрого Истока стал бронзо-
вым призером первенства России 
среди юниоров до 20 лет. В беге на 
3 км по пересеченной местности 
он уступил 10 секунд победителю, 
а также четыре секунды – сере-
бряному призеру.

Бронзовый укол
Барнаулец Павел Лимков 

занял третье место на первен-
стве России по фехтованию на 
саблях среди ветеранов.

Соревнования среди сабли-
стов старше 40 лет проходили 
24 апреля в Новогорске. Павел 
Лимков защищал свой чемпион-
ский титул, однако уступил в пое-
динке за выход в финал, завоевав 
бронзу. Попадание на пьедестал 
позволило барнаульцу войти в 
состав сборной России, которая 
выступит в мае на командном 
чемпионате Европы среди вете-
ранов в Гамбурге.

Георгий МАНГАСАРЯН

На курок нажимает заместитель шеф-редактора «Алтайской правды» Олег Антонов. 

Четыре дня осталось до од-
ного из самых массовых и ув-
лекательных соревнований в 
крае – 65-й легкоатлетической 
эстафеты на призы газеты 
«Алтайская правда». К забе-
гам 1 мая серьезно готовятся 
спортсмены, тренеры, руко-
водители учебных заведений, 
учреждений и предприятий 
города. А пока участники тре-
нируются, мы вспомним самые 
яркие и интересные фрагмен-
ты из истории состязаний.

Н� ����, � ������������
Первые упоминания об эстафете 

«имени газеты «Красный Алтай», ко-
торая была предшественником «Алтай-
ской правды», датированы 1930 годом. 
Однако в то время она мало напоминала 
нынешние соревнования, а скорее была 
военно-прикладной. Помимо бегово-
го в нее был включен велосипедный 
маршрут, отрезок, который участни-
ки преодолевали верхом на лошадях. 
Также было передвижение по Оби на 
лодках и скоростной этап в модном в 
то время атрибуте – противогазе. Место 
старта и финиша – стадион «Динамо». 
Маршрут пролегал по Ленинскому про-
спекту, улицам Чернышевского, Льва 
Толстого, Короленко и был разбит на 9 
этапов. Общая протяженность эстафеты 
составляла 14 км. Таких вот комбини-
рованных эстафет было проведено че-
тыре кряду, а с 1933 года они в отличие 
от зимних эстафет «АП» проводились 
нерегулярно, в основном из-за трудно-
стей с финансированием.

П������  ����� – 
� «Б�����������»

Точкой отсчета ежегодной летней 
эстафеты на призы «Алтайской прав-
ды» принято называть 1956 год. Тогда 
в Барнауле и были проведены первые 
забеги, приуроченные ко Дню советской 
печати, который отмечался 5 мая. Сорев-
нования привлекли тысячи горожан! 
Об этом на страницах «АП» написали 
журналист газеты Геннадий Осипов и 

первый декан факультета физвоспита-
ния Барнаульского пединститута Вла-
димир Усенко, которые также помогали 
организовывать эстафеты.

Как следует из репортажа, участни-
ков поделили на три группы: сначала 
стартовали учащиеся семилетних и 
средних школ Барнаула, после них на 
дистанцию отправились старшеклассни-
ки и представители ссузов. И завершала 
спортивный праздник эстафета среди 
смешанных команд мужчин и женщин. 
В последней бежали коллективы спор-
тивных обществ, вузов и предприятий 
краевого центра. Их дистанция была 
разбита на 15 этапов – от стадиона 
«Динамо» по Ленинскому проспекту 
до Октябрьской площади и обратно. 
В итоге первой на финише оказалась 
команда Алтайского института сель-
скохозяйственного машиностроения 
(спортивное общество «Буревестник»).

П������� ����� �������
В 1964 году свою первую победу в 

большой смешанной эстафете одержа-
ли студенты Барнаульского педагогиче-
ского института, после чего их золотая 
серия не прервалась на протяжении 
17 (!) лет. Соперники уже привыкли к 
тому, что на первое место нечего рас-
считывать, а вакантны лишь серебро и 

бронза. И вдруг в 1981 году поражение 
фаворитам нанесли спортсмены из 
Алтайского сельхозинститута. После 
этого моментально вырос интерес к 
взрослой эстафете. В следующем году 
многолетние чемпионы вернули паль-
му первенства, но затем сельхозни-
ки взяли реванш, в течение трех лет 
подтверждая звание сильнейшего 
коллектива края. 

В 1974 году в эстафете дебютировала 
Галина Шульженко, которая пробежала 
предпоследний этап за 48-ю барнауль-
скую школу, чем помогла своей команде 
одержать уверенную победу. А в конце 
семидесятых – начале восьмидесятых 
она стала самой яркой звездой алтайской 
«королевы спорта», доросла до звания 
мастера спорта международного класса. 
В последующие годы в эстафетах «Ал-
тайки» выступали также многократная 
чемпионка СССР Наталья Шубенкова, 
призер чемпионата мира, чемпион 
России Константин Свечкарь, чемпи-
он мира и Европы Сергей Шубенков, 
победительница первенства Европы, 

чемпионка России Полина Миллер и 
многие другие.

Б�� ������ �����
Традиция проведения летних эстафет 

была прервана лишь однажды – в 2020 
году из-за пандемии коронавируса. За вре-
мя вынужденной паузы легкоатлеты со-
скучились по массовым соревнованиям, 
поэтому в субботу на площади Советов 
ожидается большой наплыв участников 
из городов и районов Алтайского края. 
Торжественный парад начнется в 10.30, 
затем будет дан старт забегам. Общая дли-
на дистанции большой эстафеты соста-
вит более пяти километров. Маршрут, как 
и в стародавние времена, будет проходить 
по центру города. Легкоатлеты побегут по 
проспекту Ленина от площади Советов 
до улицы Гоголя и обратно с разворотом 
на площади Октября. Каждый участник 
имеет право выступать только за одну 
команду и пробегать только один этап.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

У стартовой черты

В Барнауле прошли со-
ревнования по стрельбе 
среди представителей 
краевых СМИ. Журна-
листы доказали, что 
умеют обращаться не 
только с диктофонами, 
но и с оружием.

Н� ������������� 
�� �����

Турнир по практической 
стрельбе из пневматического 
пистолета состоялся на базе 
кадетского учебно-стрелко-
вого центра «Дубль-Альфа», 
который и выступил его 
инициатором. 24 апреля 
здесь собрались 15 человек: 
журналисты из «Алтайской 
правды», «Алтайского спорта», 
«Вечернего Барнаула», «Рива 
Спорта», «Катуни 24», сотруд-
ники пресс-служб краевого 
Минспорта, УФСИН, а также 
специальные гости – предста-
вители партии «Новые люди».

Перед состязаниями орга-
низаторы провели краткий 
инструктаж. Первое, чему обу-
чили, – это правильно надевать 
варбелты – боевые пояса. Потом 
показали, как обращаться с пи-
столетом. И только после этого 
участники поочередно вышли 
на рубеж и сделали пробные 
выстрелы под руководством 
опытных инструкторов.

Р у ководитель центра 
«Дубль-Альфа» Вадим Кова-
ленко рассказал, что чемпи-
онский кубок будет разыгран в 
дисциплине «дуэльная стрель-
ба», когда на линию выходят 
два спортсмена и по сигналу 
таймера поражают 6−7 мише-
ней на скорость. Выигрывает 
тот, кто сделает это быстрее.

– Самое сложное в дуэль-
ных стрельбах – работа со 

своими состоянием, стра-
хом, волнением, – поведал 
Вадим. – Когда краем глаза 
смотришь, как поражает ми-
шени противник, то начина-
ешь отвлекаться, нервничать 
и промахиваться. Поэтому 
важно не заглядываться на 

чужое, собраться психологи-
чески и сосредоточиться на 
своей стрельбе.

К������ ���� �����
Турнир проводился по 

олимпийской системе, при 

которой участник выбывает 
после первого же проигры-
ша. Естественно, вылетать 
в самом начале не хотелось 
никому, поэтому на рубеже 
развернулась нешуточная 
перестрелка. Журналисты 
«АП», к нашему большому ра-

зочарованию, остались за бор-
том соревнований уже после 
стартового раунда. Причем, 
как выяснилось позже, все 
проиграли будущим призе-
рам турнира.

Чем ближе к развязке, 
тем выше становилось на-

пряжение. Кто-то стрелял на 
кураже и адреналине, пред-
ставляя себя ковбоем, кто-то 
морально запугивал сопер-
ников. В одном из полуфина-
лов лицом к лицу сошлись 
два представителя «Новых 
людей» – Максим Товолош-

кин и Андрей Логвинов. 
В этой «внутрипартийной 
борьбе» чуть проворнее ока-
зался Логвинов, который и 
стал затем победителем тур-
нира, обыграв в финале со 
счетом 2:1 медиаменеджера 
министра спорта Алтайского 
края Маргариту Черемнову. 
Бронзу помимо Максима То-
волошкина завоевал также 
оператор «Катуни 24» Ми-
хаил Лифуншан. Награды 
им вручил министр спорта 
Алтайского края Алексей 
Перфильев.

– Для журналистов этот 
турнир – и возможность 
пообщаться в неформаль-
ной обстановке, и испытать 
себя в таком динамичном и 
зрелищном виде спорта, как 
практическая стрельба, – от-
метил Алексей Перфильев. 
– То, чем занимаются в этом 
центре, – это история не толь-
ко про спорт, но и про патри-
отическое воспитание, что 
очень важно. Такие клубы, 
которые способствуют подго-
товке будущих защитников 
Отечества, будем обязательно 
поддерживать.

Как рассказал Вадим Кова-
ленко, люди приходят не про-
сто пострелять, а прежде всего 
обучиться безопасному обра-
щению с оружием. Стоимость 
занятий в центре «Дубль-Аль-
фа» – 1200 рублей, они прохо-
дят трижды в неделю. Кстати, 
одна из журналисток после 
соревнований выказала жела-
ние поближе познакомиться 
с практической стрельбой, 
записавшись на тренировку. 
Наверняка на следующем тур-
нире планирует добраться-та-
ки до заветного кубка.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Застучат мячи, 
полетят пули…

На текущей неделе в городах и районах Алтай-
ского края пройдет ряд соревнований. Награды 
разыграют футболисты, стрелки, баскетболистки 
и слабовидящие спортсмены.

С 27 по 29 апреля в селе Шадрино Калманского 
района состоится чемпионат БЮИ МВД России по 
стрельбе из боевого ручного стрелкового оружия, 
посвященный празднованию 76-й годовщины Побе-
ды в Великой Отечественной Войне. Соревнования 
пройдут в стрелково-стендовом комплексе «Алтай-
ский стрелок».

С 28 по 29 апреля на бийском стадионе «Юбилей-
ный» пройдет краевой фестиваль Всероссийского 
физкультурно-спортивного комплекса «Готов к труду 
и обороне» среди лиц с нарушением зрения. Напом-
ним, что внедрение комплекса ГТО для жителей 
Алтайского края с ограниченными возможностями 
здоровья началось в 2018 году.

С 28 по 31 апреля в поселке Благовещенка состо-
ится первенство края по баскетболу среди девушек 
до 16 лет. Представительницы ведущих спортшкол 
региона разыграют медали в спортивном комплексе 
«Победа», построенном в райцентре по губернатор-
ской программе «80х80».

С 29 апреля по 2 мая в манеже барнаульского спорт-
клуба «Темп» будет проходить межрегиональный 
турнир по футболу «Памяти Владимира Кобзева» 
среди команд, составленных из игроков 2013 года 
рождения. Награды оспорят восемь коллективов 
из Барнаула, Новосибирска, Томска, Новоалтайска 
и Горно-Алтайска.

Соб. инф.

  АФИША .

Девушки управлялись с пистолетами ничуть не хуже мужчин.«Стрелять нужно сюда».Министр спорта Алексей Перфильев награждает опера-
тора «Катуни 24» Михаила Лифуншана.

В праздничный день центр Барнаула по традиции превратится в легкоатлетический стадион.


